Paroisse Sacré-Cœur de la Roche-sur-Yon en Pays Yonnais Bulletin nº05 Mai 2023

La Roche sur Yon, Aubigny-Les Clouzeaux, Venansault, Mouilleron Le Captif, Dompierre sur Yon, La Ferrière.

Églises : Sacré Cœur, St Hilaire, Ste Bernadette, Ste Thérèse, St André ; St Laurent, St Pierre, St Pierre et st Paul, St Martin, St Pierre, Ste Radegonde.

Image: moulin Papon avril 2023

Il en faut du temps pour faire paroisse! Cela fait « déjà » ou « seulement » 9 mois que la nouvelle paroisse a été promulguée. Sachons voir ce qui a avancé même si localement ce n'est pas toujours visible. Il y tout un travail en souterrain qui permet à nombre de bénévoles au niveau de la paroisse de se connaître, de travailler ensemble, de faire équipe que ce soit au niveau des finances, de la catholicité (mariage, baptêmes...), ou de l'accompagnement des familles en deuil ou des préparations des baptêmes d'enfants... C'est peut-être particulièrement visible du côté « ville » depuis que peu à peu, l'église Sainte Thérèse devient le centre administratif de la paroisse.

Neuf mois, le temps de la gestation pour donner naissance et faire grandir notre nouvelle paroisse :

Grandir en proximité: Comment nous sentons-nous faire partie d'une communauté localement ? Les Communautés Ecclésiales de Proximité que nous avons à constituer ne sont pas des « mini-paroisses » dans ce grand ensemble mais les veux, les oreilles, les mains et les pieds d'une Église qui sait regarder (les yeux) ce qui se vit en proximité (les familles qui ont des enfants à l'école, les personnes âgées résidant à domicile ou en Ehpad...), une Église qui sait entendre (les oreilles) les demandes religieuses, de prières, de sacrements (Baptêmes d'âges scolaire...), une Église qui participe (les mains) à la vie locale (sport, associations de solidarité, événements culturels), une Église qui sait aller vers, qui sait marcher (les pieds) au rythme des personnes pour qui la vie est rude... C'est toute la communauté chrétienne (celle qui se rassemble le dimanche et aussi tous ceux et celles qui viennent à elle mais encore ceux et celles à qui elle est envoyée) qui est invitée à vivre la proximité, à être les yeux, les oreilles, les mains et les pieds d'une Église servante et fraternelle.

Grandir en synodalité: La paroisse dans sa géographie et sa structure nous a été donnée pour que se vivent l'annonce de la parole de Dieu (Annoncer), la prière et les sacrements (Célébrer) et la diaconie, le service de la fraternité (Servir). C'est dans ce cadre paroissial que nous avons à inventer et à créer des communautés locales vivantes et missionnaires. Nous pourrions décider d'en haut les choses, mais c'est au fur et à mesure qu'une communauté locale se saisit d'elle-même, de son histoire, de ses richesses, de ses manques et aussi de ses potentiels, qu'elle pourra se dire : je deviens une communauté ecclésiale de proximité qui bat au rythme et me fait vivre pleinement au sein de la paroisse. C'est tout un processus à vivre plutôt qu'à mettre en place, ou à faire fonctionner. Ce n'est pas d'abord une structure mais un état d'esprit communautaire et ecclésial...

Une Communauté ecclésiale de Proximité, partie intégrante de la paroisse, permet d'enraciner localement les différents champs de compétences de la paroisse pour qu'ensemble nous vivions la mission de l'annonce, du service et de la célébration.

Pour qu'une Communauté ecclésiale prenne corps, elle a besoin d'une équipe qui donne une âme, qui veille, anime, appelle, accompagne tous ceux et celles qui en sont partie prenante : c'est l'équipe d'animation. Elle est constituée de 4 à 5 personnes. Ils sont au service de la Communauté Ecclésiale de Proximité et, nommément repérables, ils sont les référents (pour les communes, les écoles communales publiques ou catholiques ou l'Ephad) à qui l'on peut s'adresser et qui renvoient à telle ou telle personne responsable du Service Évangélique des malades, des familles en deuil, ou des accueillants de nos presbytères recevant une demande de mariage ou de baptême...

Le troisième repère de notre Évêque pour vivre les nouvelles paroisses est la mission... C'est bien dans la proximité et la synodalité (si seul on va plus vite, ensemble, nous allons plus loin), dans la diversité des charismes et des ministères que nous serons en capacité d'annoncer l'évangile à tous, particulièrement aux jeunes familles et à ceux dont nous sommes loin, ceux pour qui la vie est difficile...

Nicolas PASQUIET, curé in solidum modérateur.

Vendredi 16 juin à 18 h 30 église du Sacré Cœur, notre paroisse célébrera la fête du Sacré-Cœur!

Retenons dès maintenant cette date ... Et nous partagerons ensuite le verre de l'amitié.







Constat et réflexion... évoqués en équipe pastorale concernant les horaires des messes, leur nombre et lieux ...

Depuis Septembre, sur nos 11 clochers et avec les 8 prêtres présents (Michel Mabit, Bernard Rocheteau, André Roy, Christian Boursier, Michel Fournier (prêtres auxiliaires) et Robert Daviaud, Bernard Lucas, Nicolas Pasquiet (curés et prêtre coopérateur), nous assurons l'ensemble des messes sur ce nouveau territoire paroissial.

De manière générale, Bernard Rocheteau, André Roy, Michel Mabit, assurent plus sur la partie Pays Yonnais. Christian Boursier, Michel Fournier assurent sur la partie ville. Robert Daviaud, Bernard Lucas, Nicolas Pasquiet comme curés et prêtre coopérateur, circulent sur l'ensemble de la paroisse pour connaître l'ensemble des communautés.

Nous avons apporté très peu de changement par rapport aux anciennes paroisses dans le nombre de messes ; juste l'intégration d'Aubigny et une seule messe sur la partie ville le samedi soir.

Notre Evêque a promulgué un « décret messe et célébration » pour réfléchir à la mise en place de la liturgie de la Parole. Il nous semble qu'il faut avancer sur les communautés ecclésiales de proximité et réfléchir : **Quels rassemblements du Dimanche voulons-nous vivre ?** pour ne pas limiter notre fonctionnement à la question des horaires et nombres de messes ?

De plus, afin de nous laisser du temps pour continuer notre réflexion, le nombre et les horaires de messes resteront en l'état de Septembre à décembre 2023. Ce que nous vivons est pour l'instant la base sur laquelle nous nous appuierons pour faire éventuellement évoluer les choses en janvier 2024. Ce qui veut dire que pour la partie ville, il n'y aura pas d'alternance Samedi soir / Dimanche matin (église Ste Thérèse/ église Saint André) en septembre 2023 (comme du temps de l'ancienne paroisse Ste Thérèse du Val d'Ornay).

Temps fort pour La Profession de foi:

Temps fort pour la 1ère communion:

Mercredi 3 Mai pour le secteur Pays Yonnais à Ste Thérèse.

Le samedi 13 mai, pour le secteur Ville, à Ste Thérèse.

Le Calendrier de mai 2023 Paroisse Sacré Cœur de la Roche sur Yon en Pays Yonnais

| | 1 | 1 | T | | T |
|---------------------|---------------------|---|--|--|---|
| Ordre | Dates | Dim. / Fête | 18 h 30 (Samedi soir) | 9 h 30 | 11 h 00 |
| Lundi | 1 ^{er} mai | Fête de St Joseph , travailleur. Fête du travail : messe à 9 h 00 église du Sacré Cœur | | | |
| 1 ^{er} dim | 6-7 mai 2023 | 5° Dim de Pâques | Les Clouzeaux Ste Thérèse La Roche sur Yon | Mouilleron Le Captif St André La Roche sur Yon | 10h30 La Ferrière (1ères communions Domp. et La Fer.) 11h00 Sacré Cœur La Roche sur Yon |
| Lundi | 8 mai | 10 h 00 à Mouilleron Le Captif (avec Venansault et Les Clouzeaux Armistice et messe pour la paix : 10 h 30 à Dompierre sur Yon (avec La Ferrière) 11 h 00 à Aubigny (célébration pour la paix) | | | |
| 2è dim | 13-14 mai 2023 | 6° Dim de Pâques | Dompierre sur Yon Aubigny Ste Bernadette La Roche / Yon | Venansault St André La Roche sur Yon | 10h30 Mouilleron Le Captif (1ères Communions) 11h00 Sacré Cœur La Roche sur Yon |
| Jeudi | 17-18 mai 2023 | ASCENSION | Mercredi soir 17 mai La Ferrière St Hilaire La Roche sur Yon | Mouilleron Le Captif 10h30 St André La Roche sur Yon (1ères Communions) | 10h30 Venansault (1ères Communions) 10h30 Sacré Cœur La Roche sur Yon (1ères Communions) |
| 3 ^è dim | 20-21 mai 2023 | 7° Dim de Pâques | Dompierre sur Yon Ste Thérèse La Roche sur Yon | Mouilleron Le Captif St André La Roche sur Yon | Les Clouzeaux (Onction des malades) Sacré Cœur La Roche sur Yon |
| 4è dim | 27-28 mai 2023 | PENTECÔTE | Venansault St Hilaire La Roche sur Yon | Mouilleron Le Captif Aubigny St André La Roche sur Yon | 10h30 La Ferrière (Prof. de Foi) 10h30 Sacré Cœur La Roche sur Yon (Baptêmes d'adultes) |

Il s'en est passé des choses au-delà de la paroisse ! ... Et aussi dans la paroisse !

Retour sur la Journée inter-diocésaine du 11 mars organisée par le mouvement VEA des diocèses de Luçon et de Nantes à Torfou



Dans une ambiance joyeuse, des membres du mouvement se sont retrouvés chaleureusement et ont partagé des temps de réflexion et rieurs par l'écoute de Laurent Grzybowski (voir un extrait de son propos ci-après), du chant, une lecture des paraboles par des bulles de dessin selon Jean-Michel Raynard, de la danse et du chant avec Corinne Marchand (rigologue professionnelle) et une approche de la lecture de « **Drôlement Dieu** », livre écrit par Louis-Marie Chauvet. Peut-être nous faut-il passer à une version moins triste pour diffuser le message des Evangiles, les participants ont bien apprécié cette formule diversifiée qui, [...] a proposé une lecture attractive des messages laissés par le Christ, et qui donnent envie de les partager tout au long de l'année.

« Rire de nous pour rire de tout ?

Est-il encore possible de rire ? Il faut bien le reconnaître, la période n'est pas des plus favorables. Comment [..] Rire alors que les crises s'accumulent : crise écologique, crise sanitaire, crise économique, crise sociale, crise internationale (la guerre est à nos portes [..]), crise politique, crise spirituelle, crise de l'Église catholique, mais sans doute plus largement crise des religions. Bref, il n'y a pas de quoi se marrer! Et si justement, le rire était une manière de résister aux épreuves et à l'adversité. Une manière de prendre de la distance, de se libérer d'un poids trop lourd, de se dégager d'un carcan oppressant ?

Et c'est ma première remarque : il y a dans le rire et dans l'humour, quelque chose de vivifiant, de salvateur, de libérateur. L'humour n'est-il pas une manière heureuse de prendre de la distance avec nos convictions, avec ce qui nous est le plus cher, avec le malheur comme avec les périls qui nous guettent ? [..]

Laurent Grzybowski. (Totalité de l'article sur le site de la paroisse)

Rencontre rurale à LE GIROUARD (Vendée) « Terres Vendéennes d'Espérance » le 11 mars 2023



Une belle rencontre s'est tenue à Le Girouard, petite commune de 1300 habitants sur le « pays des Achards ». 20 000 ha avec un gros bassin industriel à La Mothe Achard .

l'accueil se fait par Sandrine qui présente sa commune insistant sur la vie associative, l'attraction du paysage, le lien social, les initiatives et les enjeux de la gentrification.

Puis Nicole, du relais paroissial du Girouard poursuit la présentation de la vie de l'église localement... Ils sont une petite équipe de 4 personnes... Cette petite équipe permet de fédérer les petites forces lors de la messe dominicale tous les 5

semaines... suivi du 'café du dimanche'

Elle cite le **café du dimanche**: une initiative des chrétiens à la sortie de la messe. Elle a voulu comme maire soutenir cette initiative féconde **en lien social**. Ainsi diverses associations de la commune participent à la préparation de ce café du dimanche.

Sont présents 60 personnes dont François Jacolin, l'Evêque, le vicaire général et un vicaire épiscopal. Un groupe musical pour mettre du rythme et de la prière.

Grande diversité dans l'assemblée :

Diversité des lieux représentés : De Vouvant à Coex en passant par Avrillé, Dompierre...Maché ... Pas moins de 30 communes rurales citées ...

Diversité des appartenances : des services et mouvements d'église en passant par les groupes de prières, groupes de la Parole de Dieu le dimanche ...



Deux animateurs de la rencontre faisant partie d'un groupe de 5 personnes ayant porté le projet avec un prêtre Bernard Lucas et une laïque Florence LEAU. 4 personnes ont participé à Terres d'Espérance 2022.

L'animation a souhaité allier la musique, les partages d'expériences, les échanges, un temps de convivialité assez important, la prière...la parole de Dieu ... en rural en présence des responsables municipaux et religieux... Le lieu du 'Girouard' ... petite commune, en dehors des axes routiers et des zones économiques portait en lui-même toute la symbolique de « Terres Vendéennes d'Espérance », encouragée par l'Evêque et son Conseil Episcopal au lendemain du rassemblement de Avril 2022.

Un lieu était prévu pour afficher les initiatives vécues sur le territoire vendéen.

t par les groupes de prières, groupes de la Parole de Dieu le dimanche .. Diverses initiatives ont été présentées :

L'animation d'une **assemblée de la parole**. Cette initiative qui a poussé l'évêque à donner, dans une lettre en préparation , des précisions pour vivre cette pratique.

Un **chemin de croix dans la nature**. Avec une belle actualisation dans la vie du monde. Très belle intervention.

Une pratique de l'adoration.

Le projet d'un « site ruralité» en Vendée pour rassembler des initiatives et féconder la créativité.

Marche Eco-spirituelle Rencontres « Nature-Création-Spiritualité » Tout est lié sur la terre et dans le ciel, grâce à Dieu.

<u>Conclusion</u> en citant Fratelli Tutti « il n' y a pas de lieu vivant sans lien entre les vivants » et Citant Marie-Dominique Chenu : « témoigner ce n'est pas convertir, c'est être visiblement ce qu'on est ».

Compte-rendu complet (cf. site de la paroisse et/ou site du diocèse)

Lors du Carême, la petite Communauté Sainte Claire a vécu deux veillées les mardi 14 et 28 mars à la salle Jean XXIII

« Deux veillées pour prendre le temps, en ce Carême, de s'arrêter, faire une pause et "faire communion" dans la prière, le jeûne et le partage à partir d'une invitation de la Petite Communauté Ste Claire. C'était tout simple mais ces moments nous ont permis de mieux nous connaître dans notre diversité *et de nous ressourcer à la lecture et au partage de la Parole de Dieu, de chanter ensemble les Psaumes, et de confier dans la prière nos soucis, nos intentions diverses. Occasion aussi de se contenter pour un soir d'une tisane et d'une tranche de pain et de verser un soutien à ceux qui luttent pour un monde plus juste et solidaire : 210 € ont ainsi été collectés pour le CCFD-Terre Solidaire sur ces 2 "petites" soirées. A l'heure de la mise en place de la "grande" paroisse, plein de "petites" choses sont possibles ! N'est-ce pas ?

Quelques paroles recueillis lors de nos partages :

Une habitante de Jean Yole : « j'ai été invitée à cette soirée par Mamie, ma voisine ; j'ai eu des problèmes dans ma vie, j'avais abandonné la foi chrétienne, avec elle, je l'ai redécouverte. Je viens à la Messe, et mon fils va demander le Baptême. Et je voudrais bien aller à Lourdes »

Une nouvelle paroissienne : « j'étais bénévole à l'aumônerie d'une Ehpad ; c'était mon lieu de ressourcement ; après le Covid, j'ai tourné la page... J'ai commencé à venir à la Messe au Sacré-cœur et j'apprécie l'accueil ; ce n'est pas anonyme. Les femmes africaines auprès de qui je m'assois chaque dimanche me saluent chaleureusement » Jacques.

Le Saviez-vous ? La petite communauté Sainte Claire va fêter ses 30 ans... La semaine du 11 au 17 Septembre pour découvrir ce que vit de l'intérieur la petite communauté Sainte Claire qui est situé à la Maison du 42 (rue Aristide Briand) vous pourrez vivre durant cette semaine les différents rendez-vous que vivent habituellement les membres de cette petite communauté chaque semaine : (Le programme détaillé sur le site de la paroisse)

Même si la petite communauté sainte Claire est située localement à la Roche sur Yon et vit cette fraternité dans la proximité, c'est toute la paroisse qui est invitée à découvrir et à fêter ses 30 ans...Comment la fête des 30 ans peut amener des paroissiens à nommer et déployer la fraternité là où ils vivent ? Former des communautés ecclésiales de proximité, appeler à vivre la fraternité, dans l'esprit de Diaconia 2013 car « Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager »!



<u>Depuis plusieurs mois, le groupe</u> <u>Eglise verte</u> participe à la mise en œuvre du jardin partagé près de l'église St Hilaire. Entrainés par une habitante du quartier, [] la pelouse devenue jardin, a déjà un air de printemps. Des liens très étroits se sont créés entre la paroisse, la maison de quartier et

les habitants. Chacun apporte des plants de fleurs et de légumes ainsi que son savoir-faire. []. Sur le chemin à proximité, de nombreux passants s'intéressent à ce qui se fait comme activité nouvelle dans ce terrain. Ce lieu répond

déjà à l'objectif du projet : créer du lien, en respectant la nature... Les membres du groupe œcuménique Eglise verte se retrouvent tous les deux mois, un mercredi matin de 10 h à 12 h à St Hilaire. Venez nous rejoindre, pour renseignement : magemathilde@gmail.com

Echos de la semaine sainte avec les enfants du caté, les enfants de 1ère communion.



Le vendredi 7 avril à l'Eglise Saint-Hilaire, les enfants de l'école Charles de Foucauld se sont retrouvés pour une célébration.

Les enfants des écoles publiques qui se retrouvent à Saint-Hilaire pour la catéchèse le samedi matin de 10 H à midi tous les 15 jours, ont vécu un temps fort spécial

« SEMAINE SAINTE » avec vidéo, chants, bricolage et temps prière !...











Propositions et projets dans nos communautés... connus à ce jour...

Pélé vocation 1er mai au calvaire de Ponchâteau en Loire Atlantique, à l'attention des jeunes et ouvert aux adultes qui souhaiteraient accompagner! Cette année, les diocèses de Bretagne nous rejoignent! Nous serons donc rassemblés en province.

Notre diocèse animera l'atelier des 15-17 ans pour toute la province. Aussi Mgr Jacolin m'a demandé de vous en faire part afin que vous puissiez en parler autour de vous et participer avec des jeunes. Il y en aura de tous les diocèses, cela peut être porteurs pour les nôtres. Je reste à votre disposition pour toute question ou besoin de matériel, flyers etc... Karine Mimault Coordinatrice du service des vocations (pelevocation.fr ou site du diocèse : egliseenvendee.fr)

Les amis de la vie invitent le mercredi 3 mai 18 h30 salle St Hilaire 83, Boulevard d'Austerlitz à La Roche sur Yon, pour une soirée partage élargie sur le thème : "La Citoyenneté, un défi pour les Religions " Après la vidéo de l'intervention sur ce thème de Frère Adrien Candiard, dominicain, lors des Semaines sociales de France à Lille en octobre 2022, nous aurons un temps d'échange.

L'association des lecteurs de la revue hebdomadaire La Vie, a été créée en l'an 2000. Ce réseau original compte un millier d'adhérents et une quarantaine de groupes de lecteurs répartis dans autant de départements.



L'activité principale de l'association consiste à créer dans des équipes locales, des relations de confiance et d'amitié pour débattre des grandes questions de notre temps, en cohérence avec la ligne éditoriale de La Vie. Les groupes locaux se retrouvent pour partager et se nourrir des articles publiés dans leur revue. Parfois, ils organisent des conférences grand public sur des sujets d'actualité.

Le groupe de Vendée (6 à 8 personnes) se retrouve régulièrement chaque premier lundi matin du mois à Saint Hilaire à la Roche sur Yon. Il est ouvert à toutes et tous, lecteurs et non-lecteurs. Pour découvrir ou adhérer à l'association : http://amisdelavie.org et pour tout renseignement sur le groupe Vendée : vendee@amisdelavie.org



Dimanche 7 mai à partir de 12 h 30 Salle Sainte Thérèse Place Renoir à La Roche sur Yon :

Journée détente et jeux avec la Pastorale des Migrants humour, amitié, échanges discussions, convivialité!

Emporter un plat à partager, ne pas oublier ses couverts.

Autres dates : dimanche 11 juin 2023, rencontre inter-équipes ; et dimanche 9 juillet 2023 pique-nique d'été.

Les concerts ou spectacles du mois de mai

Jeudi 11 mai : Monsieur le Curé fait sa crise, spectacle, 20 h 30 église St Louis La Roche sur Yon

Samedi 13 mai : Concert du 50ème anniversaire du Groupe Vocal Crescendo, à 20 h 30, église de la Ferrière.

Entrées payantes : 10.00 € ; 5.00 € pour les moins de 16 ans et les demandeurs d'emplois ; Gratuit pour les moins de 12 ans

Vendredi 9 juin : Concert HOPEN : Un concert de feu est prévu le à l'église Ste Bernadette à La Roche-sur-Yon avec « Hopen » et « A Cœurs Ouverts » pour la première partie qui est le groupe vendéen qui accompagne le pèlerinage à Lourdes cette année ! Voici le lien pour réserver une place : https://my.weezevent.com/hopen-a-la-roche-sur-yon Nous faisons appel à des paroissiens qui seraient prêts à accueillir les 7 musiciens de Hopen, la nuit du 9 au 10 juin. Merci de vous signaler à stanislas.zagli@diocese85.org